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新京报讯 9 月开学，
北京公办幼儿园将执行新的
收费标准。目前，市发改委
等多部门正在研究制定幼儿
园收费管理办法。据悉，此
次主要调整的是保育费和托
补费，两项费用最高不会超
千元。另外，新调整的幼儿
园收费将取消赞助费。

据悉，此次调整方案和
办法有望在下周公布。

公办幼儿园收费
15年未变

目前北京公办幼儿园执
行的是 1997 年制定的“北京
市幼儿园级类收费标准”，
其中一级一类公办园的月收
费基本标准是保育费 150
元、托补费 80 元。另外，每
个幼儿园根据各自的情况收
取一定的伙食费。

“幼儿园运行成本日益增
加，公办幼儿园收费标准明显
偏低，现有投入不能满足其正
常运行和发展需要。”市教委
相关负责人表示，为了规范幼
儿园收费，根据国家出台的

《幼儿园收费管理暂行办法》
的规定，由市发改委牵头，联
合市财政局和市教委，正在研
究制定幼儿园收费管理办法，

调整收费标准。
据悉，北京目前共有幼

儿园 1245 所，其中教育部门
办园 347 所，其余的非教育
部门公办园主要是企事业单
位办园、街道办园等。

调整后保育费上
限在700元左右

据介绍，为制定北京幼儿
园收费管理办法，市相关部门
总共对全市 690 所公办园进
行了调研，同时对 49 所幼儿
园的成本情况进行了监审，还
委托第三方以抽样调查的方
式，对 1400 名在园幼儿家长
及 777 名社会公众的建议和
态度进行了随机调查。

“相关部门先后召开了
系列座谈会，包括市人大代
表、市政协委员、专家学者和
幼儿园、家长代表等人。”一
名参与研讨的公办园园长透
露，此次调整后保育费上限
在700元左右，保育费和托补
费最高不会超过千元。

该园长表示，由于北京幼
儿园种类繁多，在核算成本上
非常复杂，最终调整的费用是
经过多方讨论决定的，“现在
能肯定的是，这次调整后赞
助费被取消了。”

北京公办幼儿园将执行新收费标准；一名参与研讨的园长透露，保育费加托补费最高不超千元

公办园收费9月调整 取消赞助费

为规范幼儿园收费行为，保障受教育者和幼儿园的
合法权益，2011年12月31日，国家发改委、教育部、财政
部出台《幼儿园收费管理暂行办法》，针对幼儿园收费方
面存在的突出问题进行了明确和规范，并要求各省区市
价格、教育、财政部门制定具体实施细则。

《幼儿园收费管理暂行办法》共 24 条，主要在以下
几个方面作了规定：一是统一收费项目，明确幼儿园对
入园幼儿仅可收取保育教育费、住宿费和代办服务性收
费；二是提出了幼儿园收费审批的原则、程序、收费标准
制定成本列支范围等要求。

此外，《办法》中还要求加强收费公示，要求幼儿园
通过设立公示栏、公示牌、公示墙等形式，向社会公示收
费项目、收费标准等相关内容；招生简章要写明幼儿园
性质、办园条件、收费项目、收费标准等内容。

严禁幼儿园以任何名义向入园幼儿家长收取赞助
费、捐资助学费、建校费、教育成本补偿费等与入园挂钩
的费用，严禁以开办实验班、特色班、兴趣班、课后培训
班、亲子班等特色教育为名向家长另行收取费用。

部分区县教委相关负责
人表示，目前各幼儿园已经
陆续启动新生登记、体检、开
学前准备等各项工作，没有影
响幼儿正常入托。据介绍，幼
儿园收费采取一月一收取，一
般是第一个月费用直接交给幼
儿园，从第二个月开始通过

银行划卡走账。
一名东城区幼儿园园长

表示，如果政策9月1日前出
台，9月 1日开学后家长正好
缴纳第一个月费用。如果政
策 9 月 1 日之后出台，在 9 月
1 日前相关部门会给出幼儿
园指导意见。

政策出台时间影响幼儿入托？

据相关人士透露，此次
政策调整采取新生新办法、
老生老办法的方式进行过

渡。此前交了赞助费的，还
是沿用原来的低收费标准，
但赞助费不退。

此前收取的赞助费是否退还？

■ 释疑

今年北京两会上，北京
市 21 世纪实验幼儿园园长、
市政协委员朱敏就曾经提出，
幼儿园收费标准有待调整，很
多幼儿园可能面临低质量运
行的困境，建议提高收费或加
大政府投入，增加幼儿园补
贴。此次幼儿园收费调整，朱
敏也参与了研讨。

朱敏表示，为减轻百姓负

担，此次取消了赞助费。以往
政府只是承担了政府办园和部
分企事业幼儿园的经费补贴，
此次则承担了所有公办幼儿园
及部分普惠性民办幼儿园的经
费补贴，其目的是为了让幼儿
园真正能运行下去，没有任何
借口进行乱收费。

部分公办园园长认为，
取消赞助费后，所有同级类

园所按照新标准收费“一刀
切”，可能会对优质园的进一
步发展造成限制。朱敏认
为，调整收费不代表降低办
园质量，为了整体提升学前
教育水平，目前北京采取硬
件、软件改善和学费调整三
步进行，“当然不可能做到绝
对的均衡，但相对均衡肯定
是最终目标。”

■ 声音

【政协委员】

“让幼儿园没有借口乱收费”

【幼儿家长】

涨价可以理解 资源依旧稀缺
“对于调价不调价，我并

不关注，孩子能进这所公办
园我就很满意了。”小宁如是
说。时至今日，众多家长的
注意力仍集中在对公办园的

“抢夺”上。
小宁是一个 3 岁女孩的

母亲，住在朝阳区东五环外
的一个商品房小区。从去年
下半年起，小宁就开始四处
托人，为的是孩子能进入离
家最近的小区配套公办幼儿
园，尽管这并不是一所知名
幼儿园。

小宁是业主，按说不应
为孩子入园烦心。不过由于
户籍不在北京，又恰逢入园
高峰期，这所公办园无法承

诺为小宁这样的业主的子女
解决入托问题。今年夏天，
看着周围的孩子都陆续得到
了幼儿园通知，周边民办幼
儿园录取也相继结束，她一
度心急如焚。直到昨日正式
给孩子办完入园手续，她才
终于松了口气。

小宁坦言，幼儿园涨价
的消息并不吸引她。按照目
前的消息看，涨价后的收费
可能会比现在每月多 500 元
左右，一年下来也就 5000 元
左右，跟现在的赞助费几乎
等同，“涨价本身应该是有关
部门与幼儿园的一场博弈。”
她认为，在学前教育资源仍
旧稀缺的今天，涨价是否能

有效抑制与入学挂钩的赞助
费，前景并不明朗。

小宁的朋友燕子对于涨
价也看得很开，燕子的孩子
今年也上幼儿园。燕子称，
自己是在企业做经营工作
的，现在人工费在涨、运营成
本在涨、材料费用也在涨，整
体价格不涨，本身就是一件
不正常的事。而事实上，并
不是不涨，而是隐性的涨，幼
儿园也是如此。

相比上交赞助费，燕子
更愿意把钱正大光明地交给
幼儿园，“如果涨价能惠及老
师的利益，让他们能有更轻
松的心态陪伴孩子，那最终
还是孩子获益。”

今年的情况
确实非常特殊，
我 们 现 在 只 能
劝 家 长 耐 心 等
待 。 最 近 各 种
传闻甚多，前来
咨 询 收 费 的 家
长 也 很 多 。 开
学 之 初 是 幼 儿
园最忙的时候，
调 价 方 案 公 布
得越晚，对幼儿
园 的 压 力 就 越
大，不过我们还
是 希 望 方 案 能
更加慎重。

——某公办园
副园长

■背景

本版采写/新京报记者
杜丁 王佳琳 蒋彦鑫

2011年9月8日，东城区崇文二幼举行庆祝教师节的活动，小朋友们给老师献花。
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